

# Ovalie Saga Nationale



Après avoir une nouvelle fois échoué dans leur quête de Pro D2, les Albigeois ont été contraints de changer de modèle lors de la dernière intersaison. Photo La Dépêche du Midi - Jean-Patrick Lapeyrade

APRÈS UN SEPTENNAT D'ÉCHEC POUR RETOURNER EN PRO D2, LE CLUB A DÉCIDÉ DE RÉDUIRE LA VOILURE BUDGÉTAIRE ET MISER SUR LA JEUNESSE.

## Albi rentre dans le rang

« Aller le plus loin possible ». Telle fut la réponse d'Alain Roumegoux, le président du SCA, quand on lui a demandé quels étaient les objectifs du club pour la saison à venir. Un discours bien différent de celui des sept précédentes saisons où le club faisait de la

montée en Pro D2 sa priorité. Ce vague objectif est le résumé du changement de cap pris par le club. La fin de la dernière saison a laissé des traces dans l'édifice albigeois. Leaders du championnat avant la dernière journée et rêvant à juste titre d'une « happy end », les Albigeois ont reçu un uppercut en pleine face en s'inclinant lourdement (49 à 15) à Nice et ont vu une partie de leur rêve s'envoler. Les Suresnois n'ont eu qu'à assener un direct du droit en barrage pour les envoyer au tapis et les faire revenir à la dure réalité. Oui, Albi n'est pas prêt pour la montée. Cruel mais lucide constat après sept tentatives infructueuses. Le club opère un changement en misant désormais sur la jeunesse et la formation. Il s'explique d'abord par des contraintes budgétaires. Pour ne pas avoir pu, ou voulu, s'ouvrir sur l'extérieur, il est arrivé au bout de son modèle et ne peut plus lutter dans la course à l'armement. Cette année encore et même si la mairie, le principal bailleur de fond, n'a pas eu à remettre au pot, il a fallu plusieurs tours de table pour que les administrateurs bouclent le budget dans les clous. Ce dernier va baisser de façon substantielle de 8 %. Pas moins de vingt départs ont eu lieu, dont une majorité de cadres pour une quinzaine d'arrivée dont beaucoup de jeunes prêts. Un pari osé mais nécessaire au regard des contraintes économiques. Le club réduit la voilure et part sur un nouveau cycle avec toujours Mathieu Bonello aux

commandes qui a signé un nouveau bail pour les trois prochains exercices. Là aussi l'intersaison a été mouvementée puisque, malgré sa prolongation, il a longtemps été annoncé du côté de Montauban. Cet épisode a perturbé le fonctionnement du club où des changements importants dans la direction ont eu lieu.

### DU CHANGEMENT À LA DIRECTION

Alain Roumegoux et Jean-Jacques Veyrac ont annoncé que c'était leur dernière année aux commandes du club. Pour le second nommé et directeur général, un remplaçant est déjà trouvé en la personne de Pierre Roussel. Tout juste retraité des terrains, il fait le grand saut dans la direction générale du club où il sera accompagné durant un an par le partant. Avec l'arrivée de l'expatrié, on voit là la volonté du club d'impliquer un peu plus les anciens dans la vie du club. Avec les prochains départs du président et du directeur général on voit la fin d'un cycle. Ceux qui ont eu le courage de prendre les rênes du club après la descente n'ont, pour l'heure, pas atteint leur objectif. Car malgré ces mouvements, la vie continue et la prochaine saison arrive avec son lot de questions. Comment cet effectif rajouté va fonctionner ? Une partie de la réponse sera donnée à l'issue des premières journées où Albi va se déplacer à Carcassonne et Suresnes en recevant au milieu Narbonne. L'autre inconnue sera celle du public qui est aussi ressorti K-O du barrage face à Suresnes. Va-t-il continuer de suivre son équipe ou lui aussi s'est-il résigné ? La question reste entière.

Par Renaud SOREL

### l'interview

**MATHIEU BONELLO (Manager)** LE MANAGER ALBIGEOIS FIXE LE CAP DE LA SAISON QUI ENTAME UN NOUVEAU CYCLE AXÉ SUR LA JEUNESSE.

## « Cette année, nous serons différents »

**Est-ce que la défaite en barrage face à Suresnes a été la fin d'une histoire ?**  
Oui et non puisque le club avait déjà décidé de partir sur un autre projet. C'est sûr que la défaite nous a tous déçu. Ce sont les aléas d'une saison. Être en tête du championnat, ce n'est pas le gagner. On est passé par la case barrage à la dernière journée et on l'a perdu. Maintenant on bascule sur un nouveau projet.

**Le club prend désormais le virage de la jeunesse et de la formation.**

Le club a pris des décisions. J'y adhère car on revient à des proportions normales d'équilibre du budget car on était peut-être en sur régime financierement. On ne se sera pas à la course à l'armement avec les autres, nous serons différents, on sera peut-être après certains gros clubs. Mais je trouve ça hyper sain de faire avec ce que l'on a et de ne pas rêver.

**Vous êtes allés chercher ces jeunes ailleurs, avec notamment un partenariat avec Castres. Est-ce que la hausse du niveau de la formation albigeoise va faire partie des priorités ?**

Oui c'est une des choses qui va devoir évoluer même si je n'ai pas la possibilité d'imposer certaines choses car je ne suis que le manager de l'équipe une et pas manager de club. Ma mission s'arrête au centre de formation. Maintenant ce n'est pas pour ça qu'on ne propose pas un projet aux joueurs. C'est vrai qu'on ne sort pas assez de jeunes de notre club. On en a fait monter quatre et on espère qu'ils vont matcher. Je suis le premier pour qu'il y ait une connexion plus profonde entre l'association et les professionnels car il faut une formation forte pour alimenter l'équipe une même si ça ne se fait pas tout seul. Maintenant je voudrais vraiment remercier le club de Castres qui agit comme un grand frère et qui nous prête trois joueurs. **Propos recueillis par R.S.**



### la fiche

#### Albi

Sporting club albigeois

**Président de la SASP** Alain Roumegoux  
**Vices-Présidents SASP** Jean-Pierre Faure, Emmanuel Lacombe  
**Présidents de l'association** Jérôme Assis, Mickaël Thuilliez  
**Directeur Général** Jean-Jacques Veyrac  
**Adjoint à la Direction** Pierre Roussel  
**Responsable administrative** Emmanuelle Glavieux  
**Directeur du centre de formation** Jérôme Assis  
**Evenementiel-Communication** Samantha Sales  
**Budget de la SASP** 3,4 millions d'euros  
**Principaux partenaires** Ville d'Albi,

Département du Tarn, Benezec TP, E.Leclerc, SN Diffusion, Intermarché - Le Séquestre, 3CI Investissements, Eurinvest  
**Équipementier** Force XV  
**Contrats professionnels** 30  
**Contrats centre de formation** 13  
**Manager** Mathieu Bonello  
**Entraîneurs** Alexandre Albouy (arrivés)  
**Préparateurs physiques** David Pellier  
**Analyste vidéo** Lillian Diaz  
**Vidéaste** Jérôme Bataille  
**Intervenant jeu au pied** Romain Teulet  
**Médecins** Pauline Acquard, Florent Canal, Patrick Jean  
**Intendant** Alain Bataille



### l'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
CLERGUE Paul	Arrière	05/02/2002	1,82 m - 85 kg	Albi	
DOSTIAT Leo	Arrière	16/11/1999	1,77 m - 72 kg	Albi	
PACHIANA Mathis	Arrière	31/12/2003	1,83 m - 74 kg	Albi	
BOUZERAND Antoine	Ailier	26/05/1999	1,77 m - 80 kg	Castres	
HARTMANN Simon	Ailier	10/04/2001	1,83 m - 84 kg	Albi	
RAVONO Kaminieli	Ailier	13/05/1996	1,85 m - 95 kg	Albi	
REINARD Théo	Ailier	25/07/2004	1,77 m - 79 kg	Albi	
AVRAGNET Gabriel	Centre	25/09/2003	1,86 m - 88 kg	Albi	
COUCHINAVE Baptiste	Centre	25/01/1998	1,83 m - 90 kg	Albi	
JACOMINE Victorien	Centre	23/01/1998	1,77 m - 95 kg	Massy	
MAGRI Maxime	Centre	30/07/1993	1,85 m - 105 kg	Sauzet-Ang.	
ROBINSON Sean	Centre	02/11/1993	1,81 m - 80 kg	Albi	
TRELLES Léo	Centre	26/01/2000	1,87 m - 88 kg	Oyonnax	
OLENDER Thibault	Ouvreur	12/02/2000	1,80 m - 79 kg	Bourg-en-Br.	
PISANO Victor	Ouvreur	17/08/1994	1,83 m - 85 kg	Chambéry	
COURTIES Ruben	1/2 mêlée	24/07/2002	1,70 m - 79 kg	Toulouse	
FAVRETO Alexandre	1/2 mêlée	19/05/2004	1,79 m - 74 kg	Albi	
POIZOLUC Titouan	1/2 mêlée	12/03/1994	1,77 m - 79 kg	Albi	
VIDAL Théo	1/2 mêlée	13/09/2000	1,74 m - 74 kg	Albi	
VIDAL Théo	1/2 mêlée	06/09/1999	1,74 m - 71 kg	Albi	
CALAS Vincent	3e ligne	08/01/1991	1,99 m - 105 kg	Albi	
CALMON Guillem	3e ligne	10/11/1999	1,90 m - 112 kg	Albi	
COUSTALAT Matéo	3e ligne	17/09/2001	1,86 m - 90 kg	Albi	
JARREAU Camille	3e ligne	23/04/1995	1,92 m - 107 kg	Albi	
JACOMINE Théo	3e ligne	06/05/2003	1,89 m - 101 kg	Albi	
PONSOLLE Elias	3e ligne	19/05/1998	1,90 m - 100 kg	Biagrac	
YVES Flo	3e ligne	07/06/2003	1,85 m - 100 kg	Albi	
KPKU Jonathan	2e ligne	22/06/1999	2,00 m - 120 kg	Bourgoin	
DION OULAI Evard	2e ligne	22/06/1993	1,98 m - 120 kg	Albi	
MEKA Simon	2e ligne	14/03/2000	1,93 m - 110 kg	Albi	
HORVAT Yanis	2e ligne	08/03/2003	1,93 m - 105 kg	Albi	
ESCANDE Allan	Pilier	29/04/2003	1,75 m - 99 kg	Albi	
PINDOR Lucas	Pilier	03/08/2001	1,80 m - 108 kg	Albi	
SOAVE Antoine	Pilier	06/05/1995	1,80 m - 100 kg	Albi	
TOUGNE Kévin	Pilier	13/04/1997	1,90 m - 112 kg	Biarritz	
ORETU Thomas	Pilier	05/03/2002	1,80 m - 136 kg	Stade fra.	
DE CLERCO Jean-Baptiste	Pilier	23/02/1994	1,83 m - 119 kg	Albi	
DE KLERK Roussou	Pilier	21/08/1989	1,86 m - 118 kg	Bourgoin	
TALOUA Esteban	Pilier	14/11/2002	1,90 m - 95 kg	Castres	
CHALVET Aurélien	Talonneur	21/01/1997	1,83 m - 101 kg	Albi	
CHALVET Dimitri	Talonneur	07/02/2004	1,72 m - 97 kg	Toulon	
VENTER Reinach	Talonneur	03/01/1995	1,80 m - 105 kg	Albi	

### ►► le portrait

GILEN QUEHEILLE S'IMPOSE COMME LE LEADER NATUREL DU NOUVEL ET JEUNE EFFECTIF TARNAIS.

## Queheille, le leader attendu

« J'ai l'impression de ne pas être là, c'est un cauchemar, c'est un cataclysme. Je n'ai pas de mots pour définir ce qui se passe ce soir, c'est horrible ». Tels avaient été les premiers mots de Gilen Queheille à l'issue de la défaite en barrage face à Suresnes la saison dernière. Le demi de mêlée albigeois était complètement anéanti lui qui, comme ses camarades, nourrissait de grosses ambitions la saison précédente. Après avoir profité de l'intersaison pour chasser ses mauvaises pensées, il va devoir ajouter une nouvelle corde à son arc pour la saison qui arrive, celle d'un leader d'expérience pour encadrer la jeunesse qui compose majoritairement le nouvel effectif albigeois. Avec les départs des Pierre Roussel, Jacques Engelbrecht, Lucas Guillaume ou encore Jarrod Poi, le Souletin va être attendu comme un des « papas » du vestiaire, le rôle de gardien du temple étant dévolu au troisième ligne Vincent Calas qui va entamer sa douzième saison au club. Arrivé il y a trois ans dans les valises de son entraîneur Mathieu Bonello qui l'avait relancé durant deux saisons en Fédérale 1 à Lavaur après une saison 2016-2017 cauchemardesque à Albi. Justement, celle de la relégation de Pro D2, Gilen Queheille avait rapidement éclaboussé de toute sa classe les pelouses de Nationale. Lui qui a joué vingt et une fois chacune des trois dernières saisons et fait parler sa science au poste de demi de mêlée. Un seul bémol toutefois, ses blessures qui l'ont souvent empêché de faire une saison pleine. Du haut de ses trentes ans, il vient de signer un bail de deux saisons supplémentaires en Jaune et Noir. Il fait désormais parti du cercle fermé et restreint des joueurs ayant fait trois saisons au club. Il semble alors logique qu'on attende du Basque un rôle élargi de leader. D'abord du fait de la spécificité de son poste de demi de mêlée, ensuite parce que son expérience va être prépondérante dans cette nouvelle histoire que veut écrire le club de la cité épiscopale. De là à penser que le capitain lui reviendrait de droit ? Pourquoi pas. Il n'y aurait rien d'illlogique dans une décision de la sorte. En tout cas, même s'il n'entre pas sur la pelouse avec ledit brassard, il va jouer un rôle majeur sur et hors du terrain dans cette saison charnière pour le Sporting Club albigeois. Aucun souci cependant à le voir endosser ce nouveau costume qui lui semble taillé sur mesure et qui lui ira comme un gant. R.S.